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新华社旧金山11月18日电（记者 吴晓凌）美

国联邦航空局18日宣布解除对波音737 MAX机型

的停飞令，但表示该机型目前还不能立即复飞。

美国联邦航空局当天发表声明说，联邦航空局

局长史蒂夫·迪克森已签署命令解除对波音 737
MAX机型的停飞令，为该机型恢复商业运营铺平了

道路。

声明同时表示，波音 737 MAX机型目前还不

能立即复飞。联邦航空局将保留为停飞后所有新

制造的波音 737 MAX飞机颁发适航证书和出口

适航证书的权力。

波音公司当天发表声明说，停飞令解除后，波

音 737 MAX机型将在美国联邦航空局管辖范围

内的航空公司获准恢复运营，波音公司也将获准开

始交付飞机。联邦航空局发布的适航令详细说明

了美国的航空公司

在恢复运营前必须

满足的要求，包括

安装软件升级、完

成 线 束 分 离 和 改

装、开展飞行员培

训并彻底完成飞机

解封，使飞机为恢

复运营做好准备。

美国联邦航空局解除
对波音737 MAX机型的停飞令

□新华社记者 刘菁 李亚彪 陈尚营
“一条大河波浪宽，风吹稻花香两岸

……”熟悉的旋律，我们的长江，我们的家

乡。

长江，中国最长的河流，覆盖沿江 11
省市、横跨我国东中西三大板块的经济

带，占据全国“半壁江山”的人口规模和经

济总量……

习近平总书记指出，“要把修复长江生态环境摆在压倒

性位置”“改善长江生态环境和水域生态功能，提升生态系统

质量和稳定性”。

如今的长江两岸，每天都在演绎着人水和谐共生的故

事。人民保护长江、长江造福人民，上游、中游、下游共饮一

江水的“长江人”，相约守护着这条绵延万里的“共同的家”，

共画美丽和谐的新时代长江万里图。

【长江面孔一】“网红”护鱼队队长刘鸿：把守护进行到底

【我与长江】我自小在长江边长大，目前在江津区经营一

家建筑公司，为张艺谋导演的电影《十面埋伏》《满城尽带黄

金甲》做过场景。不过，我更在乎自己另一个身份：鸿鹄护鱼

志愿队队长。长江是我的家，水中的鱼、空中的鸟都是我的

家人、邻居。

我最痛恨非法电鱼者。6年前，我组建了一支民间护鱼

队伍，所有装备和费用都自掏腰包。由于挡了不法分子的

财路，大伙有的被威胁恐吓，有的甚至被打伤。可为了这个

家，再多艰苦和委屈都能忍受，再大挑战和危险都要面对。

几天前，我看到红嘴鸥成群结队来这里过冬，这是很多年没

看到过的景象，于是更坚定了我们的决心：要把守护进行到

底。

【新闻深一度】山城重庆，是长江上游的生态屏障。这里

是长江鲟、胭脂鱼等珍稀特有鱼类的天堂。重庆将部分退捕

渔民组成护鱼志愿队，这些渔民熟悉水情、深爱长江，与执法

人员日夜守护，为长江珍稀特有鱼类织成了一道严密的防护

网，仅今年就发现和制止各类违法行为 200多件。一度很少

出现的长江鲟、娃娃鱼等珍稀动物，越来越多地开始在长江

出现。

【长江面孔二】黄梅戏表演艺术家韩再芬：长江伴我成
长，长江赐我力量

【我与长江】“万里长江此咽喉”，说的就是我的家乡安

庆。1978年，我刚满 10岁，被招收进安庆地区黄梅戏剧团

学员班，开始了我在长江边的艺术成长之路。第一次看到

长江，望着江水奔流的景象，内心汹涌澎湃，久久难以平

静。

后来的岁月里，长江一直伴我成长、给我力量，承载着我

最美好的青春梦想，见证了我的艺术生涯，激励我更加充满

自信地为黄梅戏艺术发展和传承工作奔走。我渐渐养成了

一个习惯，接待远方来安庆的朋友，总会带他们到江边走

走。我深爱的黄梅戏艺术，也像长江那样，有着海纳百川的

胸怀，才得以源远流长。我要用黄梅戏的艺术魅力，推动更

多人一起守护好母亲河，共同造福子孙后代。

【新闻深一度】安庆是万里长江入皖第一站。近年来，安

庆市全面推进长江生态环境保护和修复，波光粼粼的江面上

白鹭飞翔，废弃矿山恢复治理项目区草木葱茏。由于长江文

化特征鲜明，安庆市正将长江历史文化、山水文化与城乡发

展相融合，突出地方特色，采用“微改造”的“绣花”功夫，保

护、传承、弘扬长江文化。

【长江面孔三】环保志愿者丁洁：行走长江，寻找“同行者”

【我与长江】5年，100次出发，行程超过 20万公里，调研

过1000个污染点，推动过约400处污染点整改——这是我们

的“护江”清单。

我大学时就参与保护长江生态的志愿活动。我发现，越

是熟悉的，越容易被忽视，看不见的污染正悄然发生。毕业

后，我把志愿变成职业，与一群志同道合的朋友为长江奔

走。我们徒步记录沿岸风物，打造“河流图书馆”；我们将申

请污染数据公开的信函寄往沿江各地，推动全天候监督；我

们抵近偷排现场，有一次在造纸厂排污口被驱赶，我们躲进

树林守了几个小时，直到保安休息，又跑回岸边，采集了排污

口水样。长江是我们的家，需要我们这样的力量。3年前，我

们发起“寻6万人守护安徽”的环保公益活动。如今，并肩同

行者越来越多，朋友圈越扩越大。

【新闻深一度】“我家住在江之尾，半城山半城水”，芜湖

自古有“江东名邑”美誉。长江是芜湖的发展根基，是高质量

发展的活力源泉。近年来，芜湖深入推进长江干流岸线集中

专项整治，拆除清场200多个非法码头、修造船厂和非法采砂

点，整治“散乱污”企业2833家，重点清理整治企业排污口，严

防长江“病从口入”。

【长江面孔四】婚纱摄影师孙兆飞：美好生活，就在我的
镜头里

【我与长江】我做摄影师十多年了，现在是马鞍山一家影

像传媒工作室的负责人。新人拍婚纱照，取外景时，喜欢在

江边拍摄，因为长江壮阔、秀美，而且是母亲河。以前拍照，

可选的地方很少，要跑比较远的地方拍外景。现在方便多

了，很多新人愿意到薛家洼生态园去拍，两周前我刚去拍了

一组。

我家距离江边不远，从记事起到现在，我眼里的长江、

薛家洼经历了三个阶段：小时候江里鱼多，水质好，薛家洼

那时比较原生态；20 岁时，感觉长江“病”了、“丑”了，码

头、养殖场等让这里变得“脏乱差”；这几年变化很大，不管

是长江水质，还是薛家洼整治，长江完成了一次大“变脸”，

焕发了生机。

【新闻深一度】马鞍山市薛家洼生态园地处长江东岸，

生态环境问题一度非常突出，如今的薛家洼逐步成为城市

生态客厅。薛家洼只是马鞍山长江段保护的一个缩影，如

今的马鞍山紧扣打造长三角“白菜心”的发展定位，以环保

整改倒逼产业转型，以“生态优先、绿色发展”的实际行动保

护好长江，既提升了生态环境质量，又为美丽产业、美丽经

济腾出了空间。

【长江面孔五】长江放流的大学生郑冰清：守护长江，自
带“流量”

【我与长江】与长江结缘的 2002年，我只有 7岁。那一

年，爷爷带我去江边放流鱼苗。由于环境恶化、捕捞过度，长

江刀鱼和河豚资源严重枯竭，鲥鱼更是多年未见。18年来，

我跟着爷爷每年把繁育出来的珍贵鱼苗向长江放流，爷爷被

称为“长江放流第一人”。

上大学后，我一直研究和关注珍稀

鱼类繁衍难题。今年 6月，我的导师在

长江江阴段发现了野生河豚幼苗，说明

这个几乎绝迹的物种正在形成种群，也

证明了我们多年来坚持放流的价值。

疫情期间，我通过网络直播，介绍长江

鱼类的生活习性特点，讲解如何去保护

长江中濒临灭绝的鱼类，爷爷也分享了自己当年的故事。

无论放流还是直播，都是我为母亲河送上的微不足道的

“流量”。

【新闻深一度】增殖放流，是国内外公认的养护水生生物

资源直接、有效的手段。长江下游江阴市素有“江尾海头”之

称，是重要的区域生态节点。自 2007年始，江阴将每年 6月
12日定为“长江放流日”，至今向长江放流各类鱼苗鱼种超过

1.6亿尾。近年来，长江江阴段出现了对环境、饵料要求很高

的江豚，江阴段水质环境改善、生物多样性恢复取得了明显

成效。（参与采写记者：陈诺、韩振、杨丁淼）
（新华社合肥11月19日电）
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新华社合肥11月19日电（记者 董雪 姜刚）记者19日
从安徽省经信厅获悉，安徽省新型显示产业年产值已突破

1000亿元，液晶显示器件主营收入在全国的占比超过五分

之一，集群发展效应突出。

“近年来，安徽省新型显示产业从无到有、从小到大、

从弱到强，形成了‘从沙子到整机’的全产业链布局。”安徽

省经信厅副厅长柯文斌介绍说，安徽省以显示面板为核

心，以玻璃基板、驱动芯片、靶材、液晶、光刻胶、特种气体

等为配套，带动电视、计算机、可穿戴设备等下游智能终端

全面发展。

记者了解到，安徽省的新型显示产业发轫于我国电

视、电脑等电子产品的“缺屏之痛”。2008年以来，合肥市

先后支持京东方投建 3条高世代液晶显示器件生产线，助

力京东方成为显示器件出货量全球领先的企业，也助力

我国平板显示产业实现从跟跑、并跑到领跑的跨越。合

肥市已被国家发改委列为全国三个新型显示器件产业集

群之一。

据悉，安徽省还有规划投资额约 1000亿元的新型显示

产业项目在建，包括维信诺柔性屏项目、彩虹玻璃基板项

目等。

新华社杭州11月19日电（记者 许舜达）你身边有安全生

产重大事故隐患吗？今年 12月 15日起，在浙江实名举报安

全生产重大事故隐患和违法行为，就有机会获最低3000元、

最高50万元的现金奖励。

记者 18日从浙江省应急管理厅获悉，为强化安全生产

工作的社会监督，鼓励举报安全生产重大事故隐患和违法行

为，浙江省安委办、省财政厅制定了《浙江省安全生产重大事

故隐患和违法行为举报奖励实施办法（试行）》，对举报行为

进行奖励。

据介绍，获得举报奖励必须同时符合三个条件：有明确

的被举报对象和具体的安全生产重大事故隐患、违法行为；

举报事项未被负有安全生产监督管理职责的部门发现或未

作依法处理的；举报事项经负有安全生产监督管理职责的部

门核查属实的。

符合举报奖励条件的实名举报，负责核查的应急管理部

门会对这些举报进行重奖——对举报安全生产重大事故隐患

或违法行为的，奖励金额按照行政处罚金额的15%计算，最低

奖励3000元，最高不超过30万元。

对举报瞒报、谎报事故的，

按照最终确认的事故等级和查

实举报的瞒报谎报死亡人数给

予奖励。其中：一般事故按每查

实瞒报谎报 1 人奖励 3 万元计

算；较大事故按每查实瞒报谎报1人奖励4万元计算；重大事

故按每查实瞒报谎报 1人奖励 5万元计算，最高奖励不超过

30万元。

生产经营单位在岗从业人员举报本单位安全生产重大

事故隐患和违法行为，经核查属实的，可以按照上述标准上

浮一定比例奖励，最高奖励金额原则上不超过50万元。

此外，办法规定，举报人举报的事项应当客观真实，不得

捏造、歪曲事实，不得诬告、陷害他人和单位；否则，一经查

实，将依法追究举报人的法律责任。

企业要发展，就得需要钱。钱从哪里来？当前，银行
贷款是企业融资的重要方式，金融机构的信贷投放关系
着企业的发展信心。

近17万亿元！这是前10个月我国新增贷款总量，已超
过了去年全年16.81万亿元的水平。预计今年全年人民币
贷款有望新增近20万亿元，创2016年以来新高。

这近 17 万亿元投向了哪里？实体企业占了大头。
数据显示，前 10 个月我国企业贷款累计新增超 11 万亿
元。具体来看，金融机构不断加大对重点领域的中长
期贷款支持，实体经济中长期贷款占各项新增贷款的
六七成。

在信贷融资的支持下，前期受疫情影响较大的行
业，比如批发零售、交通运输、文化娱乐等融资情况均有

明显改善，尤其中长期贷款增长较快。这些与民生息息
相关的企业拿到资金、重获发展信心，为咱们老百姓逐
渐恢复此前“吃吃吃”“买买买”的美好生活创造了良好
条件。

金融活水的灌溉下，我国经济劲头更足，企业加速
复工复产，市场信心不断增强……日前，10 月份经济运
行主要数据新鲜出炉，固定资产投资稳步回升，市场销
售持续回暖，经济延续稳定恢复的态势。

随着经济逐步恢复，有企业主担心，信贷投放力
度会不会有所减弱？10 月末，我国人民币贷款余额同
比增长 12.9%，增速比上月末低 0.1 个百分点。尽管人
民币贷款增速环比有所下降，但比上年同期仍高 0.5
个百分点。凡事都讲究适度，货币和信贷供应也要适

量适度。金融活水不能太
少，以免企业“喊渴”；也
不 能 太 多 ，以 防 会 溢 出
来；流向更要精准，不能
去玩“钱生钱”的游戏……

中国人民银行副行长
刘国强明确表示，不会出现

“政策悬崖”。这意味着，我
国的货币政策仍将继续保持松紧适度，具体政策实施会
基于对经济状况的准确评估，不会仓促而行。

目前，企业融资有起色，但并非全然解决了问题。小
微企业缺抵押担保、企业发债不易……这些难题仍然制
约着企业融资。为此，我国出台多项“直达政策”，直指这
些痛点。

政策能否尽快发挥作用，关系着企业未来发展前
途。金融机构的行动还应再快些，更多运用科技等手段，
精准有效进行银企对接，疏
通政策传导渠道，与企业实
现共赢。
（新华社北京11月19日电）

11月19日，参观者拍摄一套演示模型。11月19日至21日，2020中国5G+工业互联网大会在位于武汉的中国光谷科技会展中心举
行，大会特色活动“5G+工业互联网成果展”同步举行，集中展示网络、场景、平台、安全、应用等方面的成果。 新华社记者 程敏/摄

2020中国5G+工业互联网成果展在武汉举行

17万亿元！金融“活水”的流向关乎企业信心
□新华社记者 吴雨

新华社联合国11月18日电（记者 王建刚）联

合国儿童基金会18日在其发布的报告中警告，新冠

疫情可能对儿童造成令人担忧的深远影响，国际社

会应当采取措施，避免出现“迷惘的新冠一代”。

这份题为《谨防出现迷惘的新冠一代》的报告，

是儿基会发布的首份全面概述新冠疫情对儿童影响

的报告。报告指出，新冠疫情对儿童造成了三重威

胁：疾病本身的直接后果、基本服务的中断以及贫困

和不平等的加剧。

报告发现，截至11月3日，在按年龄分类提供数

据的87个国家中，20岁以下儿童和青少年感染病例

占这些国家已报告感染病例总数的11%。

儿基会执行主任福尔指出，在新冠大流行的整

个延续过程中，一直流传着一种荒诞的说法，即认

为儿童几乎不会受到这种疾病的影响。她说：“这

与事实大相径庭。”

福尔指出，儿童可能患病并传播该疾病这一基

本事实只是新冠大流行的冰山一角。基本服务中断

和贫困率飙升对儿童构成的威胁最大。危机持续的

时间越长，对儿童的教育、健康、营养和福祉的影响

就越深。

报告说，为应对这场危机，儿基会呼吁各国政府

和合作伙伴采取多项措施，其中包括确保所有儿童

都有学习的机会；保证儿童营养并获得卫生服务，使

每个儿童有机会接种疫苗；支持和保护儿童和青少

年的心理健康；增加获得安全饮用水的机会、保证环

境卫生和个人卫生，扭转儿童贫困加剧趋势等。

浙江：举报安全生产重大事故隐患 最高奖励50万元

11月19日，在菲律宾马里基纳，人们在台风过后
搬运生活用品。过境菲律宾的台风“环高”在该国已
造成73人死亡，19人失踪。 新华社发 乌马利/摄

菲律宾：台风“环高”过后

联合国儿基会警告
新冠疫情或对儿童造成深远影响

安徽新型显示
产业年产值突破千亿元


